
23 апреля на шестой 
(внеочередной) сессии 
парламента Калмыкии 
утвержден новый по-
рядок выборов Главы 
республики, который 
будет действовать уже 
в ближайшем сентябре. 

В новой редакции закона муни-
ципальный фильтр (подписи 
депутатов муниципальных 
образований в поддержку 

выдвижения кандидата на долж-
ность Главы Калмыкии), снижен с 9 
до 7 процентов. «За» проголосовали 
24 депутата, один был «против».

Три года назад, напомним, в 
декабре 2020 года, фракция КРО 
КПРФ внесла на рассмотрение На-
родного Хурала шестого созыва 
проект закона о снижении муници-
пального фильтра с 9 до 5 процен-
тов. Единороссовское большинство 
с подачи Администрации Главы РК 

проголосовало на 20-й сессии пар-
ламента за 7-процентный муници-
пальный фильтр. Но даже с такой 
«уступкой» законопроект Бату Ха-
сиковым так и не был подписан, 
канув в Лету без каких-либо вразу-
мительных объяснений.

И вот новое явление: положения 
законопроекта о выборах Главы РК 
в новой редакции прописаны более 
детально и полно, с тем, чтобы обе-
спечить участникам избирательно-
го процесса предельную ясность 
относительно их прав, имеющихся 
требований о порядке выдвижения 
кандидатов, проведения предвы-
борной агитации, установления 
результатов. 

Муниципальный фильтр, от-
метим, стал камнем преткнове-

ния для неугодных властям кан-
дидатов на должность Главы РК. 
На выборах 2014 года из-за ис-
кусственно созданного дефицита 
подписей муниципальных депу-
татов не смог баллотироваться на 
высшую в республике должность 
Владимир Мацаков. На выборах 
в сентябре 2019 года выдвиженцу 
КРО КПРФ Намсыру Манджиеву 
не хватило одной подписи депута-
та РМО, чтобы стать кандидатом 
на должность Главы республики. 
Судебные разбирательства ни к 
чему не привели. Не для того, как 
говорится, все было задумано.

Излюбленный прием «законно-
го» недопущения к выборам силь-
ных соперников будет действовать 
и впредь. Задел на выборы- 2024 

был сделан знатоками адмресурса 
еще четыре года назад. Да, муници-
пальный фильтр снижен, но в пред-
ставительных органах власти муни-
ципалитетов сложился ныне такой 
состав, что теперь отдельно взято-
му избирательному объединению 
(кроме правящей партии) получить 
необходимую поддержку своего 
кандидата весьма проблематично. 
Заветных семи процентов подписей 
депутатов можно будет добиться 
лишь в том случае, если объединить 
силы оппозиционных партий, граж-
данских активистов, общественных 
движений, независимых депутатов. 

Выборы в Калмыкии заплани-
рованы в Единый день голосования 
8 сентября.

Баир ДОЛАНОВ

В Элисте, на главной площади 
столицы республики, перед 
собравшимися выступил 
первый секретарь Коми-

тета КРО КПРФ Николай Нуров. 
Охарактеризовав масштаб лич-
ности гения, Николай Эрднеевич 
отметил вклад Ленина в мировое 
революционное движение против 

гнета капитала, эксплуатации че-
ловека человеком, борьбу за рав-
ноправие, единство трудящихся, 
мир и дружбу между народами. 

Созданию государства соци-
альной справедливости, в котором 
главным был человек труда, его 
свобода, где все богатства созда-
вались во благо людей, Влади-

мир Ильич Ленин посвятил всю 
свою жизнь. Пример истинных 
революционеров-созидателей, серд-
цем воспринимавших «и крик кре-
стьянский, и вопли фронта», и кото-
рым, конечно же, далеки были мысли 
о собственном благополучии, стяжа-
тельстве, вдохновляет и будет вдох-
новлять не одно поколение людей. 

Как понятно и как актуально се-
годня сказанное поэтом о Ленине 
100 лет назад:
Он в черепе сотней губерний 

ворочал,
Людей носил до миллиардов 

полутора,
Он взвешивал мир в течение ночи, 
А утром: 
- Всем! Всем! Всем это – 
фронтам, кровью пьяным,
рабам всякого рода,
в рабство богатым отданным.
Власть – Советам!
Земля – крестьянам!
Мир – народам!
Хлеб – голодным! 

Русский дворянин, европейски 
образованный и воспитанный в 
духе европейских ценностей че-
ловек, Владимир Ленин, еще бу-
дучи молодым, понял глубинные 
чаяния задавленных бесправием, 
нищетой и бедностью людей, 
был понят ими, став для милли-
ардов трудящихся во всем мире 
дорогим и любимым товарищем, 
вождем, наставником.

У подножия величественного 
монумента Николай Нуров вру-
чил партийные билеты вступив-
шим в ряды КПРФ Олегу Баки-
нову и Тамаре Владимировой.

***
Городовиковские коммунисты 

провели 22 апреля возложение 
цветов к памятнику Владимиру 
Ильичу и митинг, на котором вы-
ступили первый секретарь Ко-
митета Городовиковского мест-
ного отделения партии Людмила 
Балаклеец, молодой коммунист 
Александр Поляков, ветераны 
партии Емельян Жучкан, Виктор 
Зубцов. Памятные мероприятия 
состоялись также в селах Весе-
лое и Виноградное. 

Церемонии возложения цве-
тов к памятникам Ленину со-
стоялись также в селе Садовое 
и поселке Цаган Аман. В меро-
приятиях приняли участие пер-
вые секретари Сарпинского и 
Юстинского местных отделений 
КПРФ Артем Эрдниев и Феликс 
Сангаджиев.

Аюна АРСЛАНОВА 
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Уважаемые жители 
Республики Калмыкия!

Дорогие наши 
ветераны!

Буйство сирени, яркое 
горячее солнце родной 
Калмыкии, вся мощь 
весеннего цветения в на-
шем степном краю гром-
ким, радостным щебетом 
птиц возвещают: Перво-
май, День Победы!

Да, дорогие товарищи! 
Считанные дни остались 
до майских праздников, 
когда 1 Мая, Междуна-
родный день солидарно-
сти трудящихся стано-
вится для всех нас свое-
го рода предвестником 
священной даты - Дня 
Победы.

В эти светлые майские 
дни мы по традиции че-
ствуем ветеранов войны 
и труда, участников Ве-
ликой Отечественной 
войны, представителей 
поколения «Детей вой-
ны». Воздаем должное 
нашим старшим товари-
щам, наставникам моло-
дежи, за их героический 
труд, вклад в разгром фа-
шизма, за то, что выстоя-
ли в суровые годы вместе 
со страной, а затем подня-
ли её из руин и пепла. 

История испытаний 
и побед нашей любимой 
Родины – залог крепости, 
несокрушимой стойкости, 
доблести нашей Армии, 
наших сегодняшних за-
щитников. Смелым вои-
нам, их родным и близким -
наши особые поздравле-
ния! Низкий поклон и 
пожелания здоровья, бла-
гополучия, счастливых 
встреч у родного очага! 
Пусть хранит Вас судьба 
на трудном пути! 

Всем жителям нашей 
родной Калмыкии желаю 
Победы, наступления 
мира! Пусть царят на 
земле Мир, Труд, Май!

Николай НУРОВ,
заместитель 

Председателя 
Народного Хурала 

(Парламента)
Республики Калмыкия,

первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ

Поздравление
Ñ ÏÅÐÂÎÌÀÅÌ! 
Ñ ÄÍÅÌ 
ÏÎÁÅÄÛ!

22 апреля, в 154-ю годовщину со дня рождения В.И.Ленина, 
коммунисты Калмыкии и их сторонники возложили цветы к 

памятникам вождю мирового пролетариата. 

ÎÍ ÂÇÂÅØÈÂÀË ÌÈÐ 
Â ÒÅ×ÅÍÈÅ ÍÎ×È… 

Участники торжественного мероприятия. Элиста, 22 апреля 2024 года

Сессия Народного Хурала

ÍÎÂÀß ÐÅÄÀÊÖÈß ÇÀÊÎÍÀ Î 
ÂÛÁÎÐÀÕ ÃËÀÂÛ ÊÀËÌÛÊÈÈ

..

Уважаемые жители
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Выездное заседание комитета Госдумы

Заседание на пло-
щадке парламента 
Калмыкии провел 
глава думского ко-
митета Бадма Ба-

шанкаев.
В обсуждении остроак-

туальной темы как в целом 
для России, так и Калмы-
кии, приняли участие чле-
ны правительства РФ и 
кабмина республики, депу-
таты Госдумы и Народного 
Хурала, врачи и специали-
сты в области онкологии. 

В РК, как и в целом по 
России, смертность от он-
козаболеваний стоит на 
втором месте после болез-
ней кровеносной системы. 
Анализ основных эпидеми-
ологических показателей 
свидетельствует о росте в 
регионе онкологической 
заболеваемости за период 
2020 – 2023 годы на 10,8%. 
Показатель распростра-
ненности злокачественных 
новообразований составил 
1833,4 на 100 тыс. населе-
ния против 1708,9 в 2019 
году, прирост показателя - 
7,3%. Показатель смертно-
сти от ЗНО по республике 
составил 168,0 на 100 тыс. 
населения, прирост с срав-
нении с 2022 годом - 8,2% 
(2022 г. – 155,2).

В рамках федерального 
проекта «Борьба с онко-
логическими заболевания-
ми» в Калмыкии поэтапно 
ведется переоснащение 
онкологической службы. 
Оборудования для диагно-
стических исследований 
достаточно, за исключени-

ÏÐÎÁËÅÌÛ ÎÊÀÇÀÍÈß 
ÎÍÊÎËÎÃÈ×ÅÑÊÎÉ ÏÎÌÎÙÈ
17 апреля члены фракции КРО КПРФ в Народном Хура-
ле Николай Нуров и Петр Эрендженов приняли участие 

в выездном заседании комитета Госдумы по охране 
здоровья, темой которого стало «Законодательное 
регулирование оказания онкологической помощи». 

ем маммографов. Благода-
ря новому оборудованию – 
установлены, в частности, 
КТ и МРТ - заметно повы-
силось качество диагно-
стики заболеваний, в том 
числе на ранних стадиях.

Одна из острых про-
блем, как было отмечено, 
отсутствие в Калмыкии 
соответствующего норма-
тивам здания онкодиспан-
сера. Нынешние нетипо-
вые строения 50-х годов не 
подлежат модернизации.

 Не менее актуальная 
проблема - кадровый де-
фицит. В республике от-
мечается дефицит обе-
спеченности врачами-

специалистами, участву-
ющих в диагностике и 
лечении онкозаболеваний. 
Не хватает урологов (уком-
плектованность – 72,3 %), 
хирургов (73,5%), врачей 
клинической лаборатор-
ной диагностики (74,3%), 
эндоскопистов (77,7%), 
патологоанатомов (67,7%), 
гематологов (60,0%), онко-
логов (76,2%), радиотера-
певтов (66,7%).

Все годы в Калмыкии 
сохраняется дефицит про-
тивоопухолевого лекар-
ственного обеспечения, 
в 2023 году – в пределах 
36 – 28%. Недостаток фи-
нансового обеспечения 

сохранится и в 2024 году 
(32,4%).

Министерство здравоох-
ранения Калмыкии, специ-
алисты подготовили пред-
ложения, направленные на 

преодоление проблем в он-
кологии, снижение смерт-
ности от новообразований, 
озвучили инициативы по 
законодательному регули-
рованию онкологической 
помощи. 

По итогам визита в Эли-
сту первый заместитель 
министра здравоохране-
ния РФ Виктор Фисенко 
отметил:

 – Мы продолжим соз-
дание объектов здравоох-
ранения, их капитальный 
ремонт, закупку медицин-
ского оборудования, ав-
томобилей, что увеличит 
доступность медицинской 
помощи.

Что касается онкозда-
ния в Элисте. Мы сейчас 
прорабатываем этот во-
прос, изучаем медико-
техническое задание и по 
результатам этого дадим 
соответствующие реко-
мендации региону по не-
обходимой доработке. 
Мы всегда поддерживаем, 
конечно, развитие инфра-
структуры. Это касается 
и первичного звена, и раз-
вития высоких техноло-
гий. Поэтому, безусловно, 
мы окажем всевозможную 
поддержку Республике 
Калмыкия для совершен-
ствования оказания онко-
логической помощи.

Мы все понимаем: для 
того, чтобы бороться с 
онкологическими забо-
леваниями, принципи-
ально важно выявление 
на ранних стадиях. И за 
счет именно оснащения 
первичного звена, за счет 
оснащения онкодиспан-
сера я вижу тенденцию, 
что улучшается показа-
тель, то есть растет доля 
пациентов, выявленных 
на 1-2 стадии с онкологи-
ческими заболеваниями. 
Эта тенденция у нас четко 
прослеживается на уровне 
РФ за последние четы-
ре года, эта тенденция у 
нас есть и в Республике 
Калмыкия. Растет такой 
показатель, как 5-летняя 
выживаемость пациен-
тов – это одни из самых 
главных онкологических 
показателей успешности 
работы онкослужбы. Поэ-
тому, я думаю, что именно 
во взаимосвязи слаженной 
работы в первичном звене 
по раннему выявлению и 
последующему лечению 
в центрах амбулаторно-
онкологической помощи в 

онкодиспансере мы будем 
продолжать удерживать 
данный позитивный тренд 
и в России, и, в частности, 
в Калмыкии. 

Бадма Башанкаев, 
председатель комитета Гос-
думы по охране здоровья:

- Наш комитет провел в 
Калмыкии выездное засе-
дание, посвященное лече-
нию онкологических забо-
леваний. С нами приехали 
лучшие специалисты Рос-
сии, представители мини-
стерств и главного онколо-
га, коллеги-депутаты - это 
важно. Они на месте смог-
ли оценить обстановку и 
понять, почему региону 
требуется дополнительная 
помощь.

Онкологическая служба 
по всей стране делает боль-
шие шаги вперед, и Кал-
мыкия идет с серьезными 
наработками и успехами, 
однако все мы понимаем, 
что надо расширить ее воз-
можности помочь своим 
жителям.

Сегодня в Элисте вы-
полняют сложные опера-
ции, но онкодиспансеру 
нужно новое здание, боль-
ше специалистов и больше 
современных лекарств, 
чтобы люди чувствовали 
возрастающую заботу о 
них, их здоровье и буду-
щем. Чтобы наши земляки 
имели возможность боль-
ше лечиться дома, не тра-
тить время и деньги на по-
ездки в другие регионы.

Так что новый онкоди-
спансер в Калмыкии - это 
проект чести для всех 
уровней власти.

По сообщениям 
пресс-службы

 Министерства 
здравоохранения РК

Заместитель 
Председателя 

Народного Хура-
ла, глава фрак-
ции КРО КПРФ 
в парламенте 

Калмыкии Нико-
лай Нуров по-

бывал 10 апреля 
в Октябрьском 

районе. 

В ице-спикер побе-
седовал с главой 
РМО Басангом 
Убушаевым и 
его заместителем 

Менгияном Бадмаевым, 
провел встречу с избира-
телями в Доме культуры, 
ознакомился с ходом капи-
тального ремонта зданий 
ДШИ и молодежного цен-
тра досуга.

Одной из тем беседы с 
главой района была про-
блема увеличения в 2,6 раза 
тарифов на воду Управле-
нием "Калммелиоводхоз". 
Тарифы не были согласо-

Маршруты депутата

ÒÀÐÈÔÛ ÍÀ ÂÎÄÓ ÁÜÞÒ 
ÏÎ ÑÅËÜÑÊÎÌÓ ÁÈÇÍÅÑÓ

Здание Республиканского онкологического диспансера 
им. Э.С. Тимошкаевой

ваны с местными органами 
власти, их, что называется, 
поставили перед фактом. 
Руководство федерального 
государственного бюджет-
ного учреждения ссылает-
ся, в свою очередь, на из-
держки производства, рост 
тарифов на электричество, 
необходимость повышения 
зарплат сотрудникам. 

Депутат взял на кон-
троль данный вопрос, от-
правив соответствующие 
запросы в надзорные орга-
ны власти. «Необоснован-
ное повышение тарифов на 
воду неизбежно приведет к 
повышению себестоимо-
сти сельскохозяйственной 
продукции, которую про-
изводят фермерские хозяй-
ства, СПК. И это в то вре-
мя, когда и без того цены 

на молоко, мясо, овощи 
таковы, что эти продукты 
становятся недоступными 
для населения республи-
ки»,- пояснил депутат. 

"Калммелиоводхоз", от-
метим, осуществляет экс-
плуатацию обводнительно-
оросительных систем в це-
лях обеспечения стабиль-
ной подачи воды для веде-
ния сельскохозяйственного 
производства и снабжения 
сельского населения водой. 
В оперативном управле-
нии учреждения находятся 
оросительные каналы, ги-
дротехнические сооруже-
ния, сбросные коллекторы, 
насосные станции и водо-
хранилища.

На встрече с жителями 
района первый секретарь 
рескома партии отчитался 

о деятельности фракции 
КРО КПРФ за шесть ме-
сяцев, прошедших после 
выборов депутатов парла-
мента Калмыкии нового 
созыва. Проблемы, кото-
рые поднимают граждане, 
касаются, в основном, во-
доснабжения, строитель-
ства и ремонта дорог, ка-
чества медобслуживания, 
нехватки кадров, в том 
числе учителей, социаль-
ных выплат, обеспечения 
жильем сирот.

Николай Нуров подроб-
но рассказал о тех мерах, 
которые предпринимаются 
депутатским корпусом по 
наказам граждан, взаимо-
действии с правительством 
региона, контролирующи-
ми и исполнительными 
органами власти. Фракция 

КРО КПРФ инициирует в 
настоящее время принятие 
закона об общественном 
контроле в республике, 
призванном бороться с раз-
ного рода нарушениями, 
выявлять факты коррупци-
онного характера. 

В сопровождении гла-
вы районного муниципа-
литета Басанга Убушаева 
первый секретарь реско-
ма партии ознакомился 
с ходом ремонта зданий 
Большецарынской ДШИ и 
досугового центра для мо-
лодежи. Капремонт учреж-
дения дополнительного 
образования проводится 
в рамках региональной 
госпрограммы «Развитие 
культуры и туризма РК». 
Обновленная детская шко-
ла искусств распахнет свои 

двери в ноябре нынешнего 
года. Ремонт центра разви-
тия творчества находится в 
завершающей стадии.

Николай Нуров посе-
тил также объекты бла-
гоустройства районного 
центра. А в поселке Вос-
ход Октябрьского района 
ознакомился с проектом 
строительства водопрово-
да, реализация которого 
практически уже начата.

Внимание главы комму-
нистов Калмыкии привлек 
памятник В.И. Ленину, 
установленный перед ад-
министративным зданием 
обанкротившегося рисо-
водческого хозяйства. Па-
мятник, как считает Нико-
лай Эрднеевич, необходи-
мо сохранить, перенести в 
другое, более подходящее 
место. 

Во встречах вице-
спикера с избирателями 
принял участие первый 
секретарь Октябрьского 
местного отделения КПРФ 
Дава Дандыков. 

Валерия ИВАНОВА 
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Свое выступление во 
время встречи с на-
селением, проходив-
шей в сельском Доме 
культуры, Николай 

Нуров начал с напоминания об 
обязанности парламентариев 
регулярно отчитываться перед 
избирателями, нести перед ними 
ответственность за депутатскую 
деятельность. Соответствующее 
положение содержится в регио-
нальном законе о статусе депута-
та Народного Хурала. И посколь-
ку члены фракции КРО КПРФ 
избраны по партийным спискам, 
а не по одномандатным округам, 
отчитываются они перед всеми 
избирателями республики. 

Отметим, что члены фракции 
коммунистов постоянно выезжа-
ют в районы, и, начиная с осени 
прошлого года, когда состоялись 
выборы депутатов седьмого со-
зыва парламента РК, провели 
около 30 встреч с избирателями. 
Проводят, кроме того, личный 
прием граждан.

По уже сложившейся тради-
ции депутаты рассказали об осо-
бенностях формирования бюд-
жета республики, источниках 
доходов, поделились мнением 
об эффективности расходования 
средств в ходе реализации госу-
дарственных программ РК. Были 
отмечены как положительные, 
так и отрицательные моменты. 
Калмыкия получает, в частности, 
дополнительные доходы в резуль-
тате снижения налоговой ставки 
по УСН до 1 процента. Благодаря 
принятому в 2022 году решению, 
направленному на поддержку 
малого и среднего бизнеса, в ре-
спублике стали регистрироваться 
предприниматели из других ре-
гионов, принося ощутимый до-
ход в местную казну. Однако своя 
налогооблагаемая база остается 
при этом на прежнем уровне, что 
и вызывает тревогу за будущее 
экономики РК.

Николай Нуров и Петр Эрен-
дженов проинформировали о 
принятых Народным Хуралом 
законах, направленных на под-
держку многодетных семей, о 
повышении с 1 марта размера 
социальных выплат для меди-
цинских работников, которые 
трудятся в малых городах, рай-
онных центрах и селах. В апреле 
текущего года Отделение СФР 
по Республике Калмыкия пере-
числило на эти цели свыше 30,5 
млн. рублей. 

Первый секретарь Комитета 
КРО КПРФ кратко охарактери-
зовал также ситуацию с бюдже-
том страны. Планируемая сумма 
доходов, по словам Николая Ну-
рова, небывало огромная – свы-
ше 35 трлн рублей. Однако не-
обходимо учитывать, что треть 
бюджета России – это «военный 
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Выступает вице-спикер парламента Калмыкии Николай Нуров

18 апреля в рамках депутатской деятельности члены 
фракции КРО КПРФ в Народном Хурале - вице-спикер 
парламента Николай Нуров и председатель комитета 

по вопросам законодательства, законности, государственного 
устройства и местного самоуправления Петр Эрендженов 

побывали в Юстинском районе Калмыкии.

Надо смотреть вперед: люди вер-
нутся, если будут созданы нор-
мальные условия жизни на селе. 
Закрыть школу легко, а вот от-
крыть ее почти невозможно,- вы-
сказал мнение парламентарий. 

Несмотря на трудности, в 
Калмыкии ведется строитель-
ство поликлиник, открываются 
ФАПы, предприняты определен-
ные действия в плане ремонта 
районных больниц в Ики-Буруле, 
Цаган Амане. Первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ проявил 
завидную осведомленность о 
состоянии дел в Лаганской, Ики-
Бурульской, Городовиковской 
и других районных больницах. 
Есть надежда, что медицинская 
помощь для жителей села в обо-
зримом будущем станет более 
доступной и качественной. Осо-
бенно с учетом того, что феде-
ральный центр выделил средства 
на погашение кредиторской за-
долженности медучреждений 
РК, счета которых из-за долгов 
были долгое время заморожены. 

ского РМО Геннадий Очиров, 
прозвучали просьбы от жителей 
ряда улиц в Цаган Амане о стро-
ительстве детской площадки, 
ремонте дорожного покрытия 
на улице Лермонтова. Бывший 
чабан высказал замечание о низ-
ких зарплатах и пенсиях работ-
ников животноводства. На всех 
уровнях, по его мнению, звучат 
речи о доплатах врачам и учите-
лям. А о чабанах, трудившихся 
в государственной сфере, никто 
не вспоминает. У них пенсии се-
годня - всего 11 -12 тысяч. Как 
это объяснить? 

Участники мероприятия под-
няли также проблему невозвра-
та «целевиков». Студенты по-
лучают направления от органов 
власти, поступают на льготных 
условиях в институты и коллед-
жи, получают стипендии, а по 
окончания учебы домой не воз-
вращаются. 

Петр Эрендженов на это по-
яснил: вопрос следует решать 
в правовом порядке. Если вы-
пускник учебного заведения, 
получивший образование по це-
левому направлению, не возвра-
щается, он должен полностью 
выплатить затраченные на его 
учебу средства. 

Заслуженный экономист Рос-
сийской Федерации обратил 
также внимание на прорехи в 
ресбюджете. Если раньше из-за 
нехватки средств в казне регио-
на «голодными» были последние 
месяцы года, то сейчас напряже-
ние по социальным обязатель-
ствам ощущается по истечении 
трех месяцев с начала года. Тако-
го прежде не было, - поделился 
депутат. «Фракция КРО КПРФ 
голосовала против принятия 
бюджета, в котором не преду-
смотрены средства на развитие 
и который не позволяет сокра-
тить госдолг республики. И вот 
первый звоночек: блокировка в 
казначействе единого счета рес-
бюджета из-за задолженности по 
страховым взносам».

В этот же день депутаты про-
вели встречу с коллективом Ца-
ганаманской гимназии, где речь 
шла о реализации нацпроекта 
«Образование». Во время посе-
щения школьного музея педаго-
ги обратились к гостям с прось-
бой помочь приобрести планше-
ты для экспонатов. Обращение 
было взято на заметку. 

В завершение визита Нико-
лай Нуров и Петр Эрендженов 
в сопровождении первого се-
кретаря Юстинского местно-
го отделения партии, депутата 
ЮРМО Феликса Сангаджиева 
ознакомились с проектом благо-
устройства в Цаган Амане парка 
и набережной, побывали на ме-
сте строительства водозаборных 
сооружений на берегу Волги 
близ районного центра. Работы 
на объекте, осуществляемого в 
рамках федерального проекта 
«Чистая вода», в настоящее вре-
мя не ведутся. Срок сдачи его в 
эксплуатацию - ноябрь текуще-
го года.

Аюна АРСЛАНОВА 

бюджет». Идет специальная во-
енная операция, которая требует 
соответствующих расходов, - по-
яснил глава коммунистов Кал-
мыкии. По этой причине, а также 
с учетом присоединения четырех 
новых регионов, в республике в 
этом году в рамках нацпроекта 
будут капитально отремонтиро-
ваны всего шесть школ, тогда как 
заявку подавали на 35. 

По словам Николая Нурова, 
фракция КРО КПРФ всегда вы-
ступала и выступает против за-
крытия малокомплектных школ. 
Нельзя преследовать сиюминут-
ную выгоду, освободив бюджет 
СМО или РМО от расходов на 
содержание учебного заведения. 

Будет, надо думать, и эффект от 
открытия в КалмГУ им. Б.Б. Го-
родовикова медицинского фа-
культета. 

Николай Нуров рассказал 
цаганаманцам о выездном за-
седании комитета Госдумы по 
охране здоровья, состоявшемся 
на площадке Народного Хурала 
17 апреля, инициативах в сфере 
законодательного регулирования 
оказания онкологической помо-
щи. В Калмыкии, как было объ-
явлено, будет построено новое 
здание онкоцентра. Проект пред-
варительно оценивается в 6 мил-
лиардов рублей. 

Имеются подвижки и в сфере 
культуры. Ремонтируются Дома 

культуры, принят закон о частич-
ной компенсации расходов куль-
тработников на ЖКУ. Ремонт в 
современных условиях, как отме-
тил Николай Эрднеевич, требует 
больших затрат. Замена кровли, 
окон и дверей, напольного по-
крытия, системы отопления, под-
вод коммуникаций, укрепление 
фундамента, стен - это практиче-
ски новое строительство. Депу-
таты Народного Хурала и РМО 
стали больше уделять внимание 
социальным объектам, включен-
ным в нацпроекты, контроли-
руют, со своей стороны, ход их 
реализации.

В онлайн-режиме вице-спикер 
принял участие 3 апреля в за-
седании Госдумы, на котором с 
отчетом о деятельности прави-
тельства РФ за минувший год 
выступил глава кабмина Михаил 
Мишустин. Отметив как дости-
жение рост ВВП России на 3,6 % 
в условиях СВО и жесточайших 
западных санкций, а также рост 
промышленного производства, 

увеличение МРОТ, снижение 
безработицы, глава фракции КРО 
КПРФ подчеркнул: в Калмыкии 
благих перемен в экономике, ко-
торые бы влияли на повышение 
уровня жизни людей, не наблю-
дается. Ничего не изменилось в 
лучшую сторону. Новых рабочих 
мест нет, очень сильно выросли 
цены на мясо, молоко, овощи и 
фрукты. Рост цен на ГСМ больно 
бьет по себестоимости местной 
сельхозпродукции, развитию 
малого бизнеса. Помидоры на 
рынке в Элисте - 350 рублей, ки-
лограмм баранины – 750 руб… 
«О ситуации в экономике надо 
судить с позиции благосостояния 
рядового человека, а мы по уров-
ню жизни не можем сравниться 
даже с соседними регионами, не 
говоря о федеральном центре», - 
заключил депутат.

- Республика входит в феде-
ральную программу помощи 
регионам с наиболее низки-
ми показателями социально-

экономического развития, -
напомнил Николай Нуров. - 
Индивидуальные программы 
поддержки приняты для деся-
ти регионов, в том числе для 
Калмыкии. Республиканский 
бюджет не справляется с обе-
спечением льготников лекар-
ствами, допускаются задержки 
социальных выплат, отпуск-
ных учителям и т.д. При этом 
на протяжении многих лет 
Калмыкия не может добиться 
финансирования льгот репрес-
сированным из федеральной 
казны. Народ, пострадавший от 
репрессий, вынужден сам себе 
оплачивать эти расходы. Во-
прос неоднократно поднимался 
на заседаниях ЮРПА, очеред-
ное из которых будет проходить 
в мае нынешнего года в Элисте. 
Воз, как говорится, и ныне там. 
Несправедливо не только с фи-
нансовой, но и моральной точ-
ки зрения!

Во время встречи, в которой 
принял участие глава Юстин-
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Прямая речь

9 апреля Предсе-
датель ЦК КПРФ, 

руководитель 
фракции КПРФ 
в Госдуме Г.А. 

Зюганов высту-
пил с трибуны 

Государственной 
Думы.

- Уважаемые депутаты!
7 мая президент всту-

пит в должность. Сей-
час он работает над про-
граммой, которую обязан 
реализовать за время пре-
бывания на посту главы 
государства. Более того, 
на мой взгляд, он должен 
представить своё видение 
развития державы мини-
мум на ближайшие 20 лет. 

Да, мы победим на Укра-
ине, которую оккупирова-
ли цэрэушники, нацисты и 
бандиты. Да, мы справимся 
с вызовами и трудностями. 
Но от выбора, который сде-
лает президент при форми-
ровании новой стратегии, 
зависит судьба каждого 
человека.

Наша партия и союзни-
ки провели 6 апреля откры-
тое партсобрание, в кото-
ром участвовало 25 тысяч 
человек – от Сахалина до 
Калининграда, от Пекина 
до Гаваны. Мы поддержа-
ли спецоперацию, пред-
ложили бюджет развития, 
программу вывода стра-
ны из кризиса. Харитонов 
вместе с Афониным про-
вели 113 встреч, собрали 
важнейшие наказы граж-
дан. И я хотел бы от имени 
всех союзников народно-
патриотических сил сде-
лать народный наказ Пути-
ну на новый срок. 

Ещё раз подчёркиваю, 
что не бывает сильных госу-
дарств без озарений, без по-
бед, без талантливых кадров 
и подвигов. В этой связи 
Сталин вспомнил в первые 
дни Великой Отечественной 
войны всю историю тысяче-
летней державы. И своё об-
ращение «Братья и сёстры!» 
3 июля 1941 года начал с 
имён Александра Невского 
и других выдающихся пол-
ководцев, которые на полях 
сражений отстаивали нашу 
Родину. И я бы очень хотел, 
чтобы и Путин, обращаясь к 
нации в дни, когда Русско-
му миру объявлена война 
на уничтожение, напомнил 
нам всем, и особенно ново-
му поколению, которое не 
знает историю из-за её пло-
хого преподавания: основы 
нашей державы закладыва-
ли Иван III и Иван IV, он же 
Грозный. 

Когда мы любуемся 
современным Кремлем, 
то должны помнить, что 
именно Иван III, собирая 

Ã.À. Ã.À. ÇþãàíîâÇþãàíîâ:: «ÄËß ÍÀÑ 
ÀÁÑÎËÞÒÍÎ ßÑÅÍ ÍÀÐÎÄÍÛÉ 
ÍÀÊÀÇ ÏÐÅÇÈÄÅÍÒÓ ÏÓÒÈÍÓ»

русские земли, заложил 
фундамент сильного цен-
трализованного государ-
ства. Иван Грозный про-
рубил дорогу от Волги до 
Персии, открыл нам путь 
в Сибирь и на Балтийское 
взморье. Пётр Великий и 
Екатерина II сделали всё, 
чтобы освоить Новорос-
сию и присоединить Крым, 
что позволило нам защи-
тить южные рубежи. 

Для нас принципиально 
важно, что Александр III не 
только отодвинул южную 
границу на тысячу киломе-
тров, не ведя ни одной вой-
ны, но и заложил знамени-
тый Транссиб, который нас 
спас в годы Великой Отече-
ственной. Сталин и Ленин 
спасли российскую госу-
дарственность, а Брежнев 
и Косыгин всё сделали для 
создания ракетно-ядерного 
паритета. 

Мы убеждены: очер-
нение советской эпохи и 
распространение анти-
коммунистической лжи 
подрывает единство обще-
ства, которое нам жизнен-
но необходимо. Поэтому 
обращаемся к президенту: 
пора закрыть ельцинский 
гадюшник на Урале, пере-
стать заколачивать досками 
Мавзолей и окончательно 
осознать, что наша армия и 
сегодня сражается на фрон-
те под Красным Знаменем 
Победы! 

Еще ряд наших конкрет-
ных предложений. Пред-
лагаем провести заседание 
Государственного Совета 
для рассмотрения вопроса 
о стратегическом разви-
тии страны, размещении 
производительных сил и 
народонаселения на бли-
жайшие годы. Без этого не-
возможно решить ни одной 
проблемы! 

Николай Харитонов во 
время выборной кампании 
неоднократно слышал от 
избирателей, что даже из 

Приморья бежит населе-
ние. Мы там потеряли два 
миллиона, хотя в азиатско-
тихоокеанском регионе бу-
дут происходить главные 
финансово-экономические 
и политические собы-
тия XXI века. Так что мы 
обязаны всё сделать для 
того, чтобы поддержать и 
Дальний Восток, и Север, 
и Нечерноземье. Те 22 ис-
конных русских региона, 
которые продолжают стре-
мительно вымирать. 

Одновременно мы долж-
ны принять экстренные 
меры, чтобы прекратить 
неконтролируемую мигра-
цию, которая уже привела 
к росту преступности. С 
ней напрямую связана и 
трагедия, разыгравшаяся 
недавно в «Крокус-Сити». 
Мы должны всё сделать 
для быстрого и грамотного 
решения этой проблемы.

Для нас принципиально 
важно развитие перспек-
тивной транспортной сети. 
Президент исследовал этот 
вопрос с мэром Москвы 
Собяниным. Мы обсуж-
дали его с главой прави-
тельства. Без современной 
разветвлённой транспорт-
ной системы у страны не 
может быть серьёзных кон-
курентных возможностей. 
Если бы Александр III не 
построил Транссиб, если 
бы не построили БАМ, мы 
бы сегодня не справились 
с санкциями, с помощью 
которых противники рас-
считывали нас удушить. 
У нас уже есть три новых 
масштабных проекта рас-
ширения транспортной 
сети на восточном направ-
лении. Компартия Китая и 
руководство КНР активно 
поддерживают их. Уверен, 
первой поездкой президен-
та Путина после инаугу-
рации будет поездка в Ки-
тай. И она может заложить 
очень хорошие перспекти-
вы на будущее. 

Продовольственная без-
опасность. Наша команда 
во главе с Кашиным внес-
ла все необходимые для 
её обеспечения законы. 
Харитонов обсуждал их 
с президентом, положил 
ему на стол три програм-
мы. Я на встречах с главой 
государства и с премьер-
министром сказал, что их 
реализация позволит нам 
решить многие пробле-
мы, сбить цены, получить 
хороший урожай, развить 
комплексное сельхозма-
шиностроение. Но этого 
не добиться без народных 
предприятий, без их уни-
кального опыта. 

Поэтому мы официаль-
но предлагаем провести 
общероссийский семинар 
на наших народных пред-
приятиях – в совхозе имени 
Ленина, в «Звениговском», 
в Усолье-Сибирском – там, 
где решены социальные 
проблемы, вопросы зарпла-
ты, многодетных семей, ка-
чественного жилья, заботы 
о детях. Мы готовы органи-
зовать там это масштабное 
мероприятие. И не просим 
на это ни одной копейки. 
Мы справимся с этим. И 
покажем, как можно в ны-
нешних условиях прово-
дить по-настоящему ответ-
ственную и справедливую 
социальную политику. 

Мы настаиваем на не-
медленном принятии зако-
на «Образование для всех», 
который готовили Жорес 
Алфёров, Иван Мельников, 
Владимир Кашин, Юрий 
Афонин, Дмитрий Нови-
ков, Нина Останина, Олег 
Смолин. В этом законе 
предусмотрено всё, что не-
обходимо для возрождения 
высококлассного образова-
ния в нашей стране. 

Хочу напомнить: ника-
кого суверенитета без су-
веренного образования ни 
у одной страны не было 
и никогда не будет! Но вы 

опять откладываете этот 
вопрос в сторону, хотя он 
требует скорейшего рас-
смотрения. 

Если фурсенки и лива-
новы будут и дальше дик-
товать нам политику в об-
разовательной сфере, это 
не принесёт ничего, кроме 
дальнейшей деградации! 
Они за 12 лет угробили 
классическую русско-
советскую школу, что явля-
ется, на мой взгляд, самым 
крупным преступлением 
после ельцинской, гайда-
ровской и чубайсовской 
приватизации. 

Необходимо принципи-
ально рассмотреть вопрос 
поддержки фундаменталь-
ной науки. Без неё вели-
ких государств не бывает. 
Давайте решим эту про-
блему и вернём на Родину 
миллион двести тысяч спе-
циалистов высшего клас-
са, имеющих уникальный 
опыт – в том числе и в об-
ласти лучших зарубежных 
технологий. 

Вопрос леса и воды – 
это вопрос не только эко-
логии, но и национальной 
безопасности. Мы давно 
внесли Лесной, Водный, 
Земельный кодексы. Что 
же мешает их принять? 
Наш депутат Останина уже 
объехала половину из сем-
надцати эвакуационных 
лагерей в районах, охва-
ченных сегодня наводне-
ниями. Там люди теряют 
кров, погибают! А местная 
власть даже не ставит их 
вовремя в известность о 
возможной опасности. Не 
может нормально общаться 
с гражданами – разучилась. 
И это одно из тревожных 
проявлений серьёзной про-
блемы с кадрами в сфере 
управления.

Недавно Кашин вы-
ступал на расширенном 
заседании в МЧС. Там го-
ворили о мерах по предот-
вращению чрезвычайных 
ситуаций, связанных с 
паводками и пожарами. О 
том, как у нас ухаживают 
за водными ресурсами. В 
советское время работали 
300 земснарядов, которые 
чистили реки, открывали 
ключи, обеспечивали без-
опасность в этой сфере. А 
сейчас осталось 10 – и те 
неработающие. У вас ско-
ро не только в отдельных 
регионах будут затопления, 
а по всей стране! Ведь на-
рушаются элементарные 
нормы ухода за природой!

Кадры. Невозможно ре-
шать проблемы, полагаясь 
на людей, которые не спо-
собны отвечать за свои по-
ступки. Меня больше всего 
угнетает то, что в таких 
ситуациях, как нынешнее 
наводнение, никто не отве-
чает за последствия своих 

действий. Хотя вполне оче-
видно, кто должен нести 
ответственность. 

Система не может ра-
ботать без полноценного 
контакта с обществом, без 
обратной связи. У каждой 
аварии, у каждой беды есть 
конкретные виновники. 
Так пусть они ответят! Но я 
боюсь, что не ответит даже 
тот охранник, который 
должен был стоять возле 
«Крокус Сити». Если бы он 
каждый вечер досконально 
проверял территорию, эта 
террористическая атака 
вряд ли состоялась бы. 

Такая безответствен-
ность недопустима в вою-
ющей стране, в чрезвычай-
ной ситуации, перед лицом 
таких вызовов! 

Путин говорит: повы-
шайте личную ответствен-
ность, отвечайте за своё 
дело! А некоторые всё си-
дят и ждут, что ещё устро-
ит пятая колонна! 

Я вам советую прочесть 
статью «Затаившийся либе-
рализм», которую написал 
Юрий Павлович Белов –
один из умнейших людей 
в стране. Он блестяще ана-
лизирует разрушительную 
ельцинскую систему и 
идеологию её последова-
телей – навальнистов и им 
подобных.

Я ничего не имею про-
тив «Новых людей». Но 
почему вокруг них соби-
рается публика, которой 
чужды наши националь-
ные интересы? Мы пре-
красно знаем, что именно 
так и зарождаются поли-
тические нарывы, несущие 
смертельную угрозу для 
страны. 

Нам надо укреплять по-
литическую систему, а не 
разрушать её! А для этого 
надо проводить честные 
выборы. Гарантировать 
надёжную социальную 
поддержку малоимущих, 
молодых семей, детей вой-
ны. Обеспечить во всех 
школах горячее питание. 
Увеличить прожиточный 
минимум и минималь-
ный размер оплаты труда 
не менее чем до 35 тысяч 
в месяц. Сформировать 
полноценный бюджет раз-
вития. Покончить с кор-
рупцией, которая сегодня 
рушит не только дамбы, 
но и всю систему нашей 
безопасности. 

Побеждать могут умные, 
храбрые, сильные, облада-
ющие мощной экономикой, 
великой наукой и классным 
образованием. Советская 
страна и наследующий ей 
китайский опыт показы-
вают самые убедительные 
примеры этого. И всем нам 
следует их внимательно 
изучать. 

КПРФ.ру 
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2 апреля в рам-
ках депутатской 
деятельности 
заместитель 

Председателя 
Народного Хура-
ла – глава фрак-
ции КРО КПРФ в 
парламенте Кал-
мыкии Николай 
Нуров побывал 
в Лаганском и 
Черноземель-
ском районах. 

В о время встречи 
вице-спикера с 
главой Адми-
нистрации Ла-
ганского РМО 

Юрием Когаевым были 
обсуждены вопросы соци-
ального блока, в том числе 
-строительство и рекон-
струкция водопроводной 
сети в рамках программы 
"Комплексное развитие 
сельских территорий". Ре-
ализация проекта призва-
на обеспечить стабильное 
водоснабжение местного 
населения. 

Совместно с руково-
дителем РМО Николай 
Нуров посетил Лаган-
скую районную больни-
цу. Осмотрев помещения 
и оборудование медуч-
реждения, гости побесе-
довали с главным врачом 
больницы – почетным 
гражданином Лаганского 

Маршруты депутата

ÎÏÛÒ ËÀÃÀÍÖÅÂ, 
×ÅÐÍÎÇÅÌÅËÜÖÅÂ…

Беседа с главным врачом Лаганской районной больницы 
Николаем Шараповым

района Николаем Шара-
повым. В данном учреж-
дении здравоохранения, 
как рассказал нашему 
корреспонденту депутат 
Народного Хурала, прово-
дят уникальные операции 
по протезированию, хи-
рургическому удлинению 

конечностей. Не случайно 
стационар больницы на 50 
койко-мест заполнен на 
сегодня на 80 процентов. 
Не пустует и дневной ста-
ционар. 

В Лаганской больнице 
проходят лечение жители 
двух районов – Лаганско-

го и Черноземельского. 
Большую помощь медуч-
реждению, по словам Ни-
колая Нурова, оказывает 
районная администрация. 
За счет спонсорской по-
мощи для больницы при-
обретается постельное 
белье, компенсируются 

транспортные расходы, 
расходы на бензин. 

К сожалению, счета 
Лаганской районной боль-
ницы, как и счета других 
больниц в Калмыкии, на 
начало апреля были все 
еще заблокированы. Бла-
годаря выделенной фе-
деральным центром суб-
сидии, предназначенной, 
в первую очередь, для 
погашения кредиторской 
задолженности медицин-
ских учреждений региона, 
счета ЛРБ будут, как ожи-
дается, разблокированы. А 
медицинские работники, - 
напомнил Николай Нуров, 
с апреля начали получать 
увеличенные ежемесяч-
ные выплаты. Повышение 
касается медработников, 
оказывающих услуги на-
селению в малых городах 
и селах.

В этот же день в Ла-
гани состоялась встреча 
Николая Нурова с пред-
принимателем, депутатом 
парламента Калмыкии 
Михаилом Богатовым, 
который возродил, по 
сути, дорожную отрасль 
района. С предприни-
мателем заключают до-

епутат встретился 
с главами Адми-
нистраций Сар-
пинского РМО и 
Садовского СМО 

Басангом Манджиевым и 
Александром Бокаевым, 
провел встречу с избира-
телями. Во встречах при-
няли участие секретарь 
рескома партии Сергей 
Цымбалов, первые секре-
тари Сарпинского и Мало-
дербетовского местных 
отделений КПРФ Артем и 
Ефим Эрдниевы. 

С руководителями му-
ниципальных органов 
власти речь шла о предо-
ставлении помещения 
в районном центре для 
представителей фракций 
КПРФ в Собраниях де-
путатов всех уровней, а 
также об аварийном со-
стоянии памятника Лени-
ну в селе Садовое. Басанг 
Манджиев, по словам Ар-
тема Эрдниева, пояснил, 
что в настоящее время 
предоставить помещение 
депутатам в селе Садовое 

не представляется воз-
можным. Что касается 
реставрации памятника 
вождю мирового проле-
тариата, то его состояние 
необходимо вначале об-
следовать и составить со-
ответствующий акт. Далее 
будет направлено письмо 
в Министерство культуры 
республики.

На встрече с избира-
телями, проходившей в 
помещении Садовской 
детской школы искусств, 
заслуженный экономист 
Российской Федерации 
Петр Эрендженов расска-
зал о текущей деятель-
ности Народного Хурала, 
наиболее значимых, ре-
зонансных законах, при-
нятых в ходе последних 
сессий. 

Как считает депутат, 
для преодоления экономи-
ческой отсталости региона 
руководству РК необходи-
мо разработать мероприя-
тия по увеличению доход-
ного потенциала региона, 
оптимизации бюджетных 

расходов и сокращению 
государственного долга. 
Несмотря на получение 
бюджетом республики не-
малых дополнительных 
доходов в 2022-2023 го-

дах от субъектов малого и 
среднего бизнеса, уплачи-
вающих налоги по упро-
щенной системе налого-
обложения, государствен-
ный долг республики уве-

Депутат Народного Хурала Петр Эрендженов с жителями 
села Садовое

29 марта в рамках осуществления депутатской деятельности 
председатель комитета Народного Хурала по вопросам законодатель-
ства, законности, государственного устройства и местного самоуправ-
ления – член фракции КРО КПРФ Петр Эрендженов совершил рабочую 

поездку в село Садовое.

ÑÀÐÏÈÍÖÛ – ÏÐÎÒÈÂ 
ÀÂÒÎÃÎÍÎÊ ÏÎ ÏÀÑÒÁÈÙÀÌ

Д

говора на строительство 
и ремонт региональных 
автодорог Министер-
ство по строительству, 
транспорту и дорожному 
хозяйству РК, муници-
пальные органы власти. 
Благодаря имеющейся 
технике, опытным спе-
циалистам предприятие 
осуществляет строитель-
ные работы на участках 
дорог Элиста - Арзгир -
Минеральные Воды, 
Георгиевск-Буденновск -
Улан Хол и других до-
рогах - в Яшалтинском, 
Черноземельском райо-
нах.

Уже вечером замести-
тель Председателя Народ-
ного Хурала побывал в по-
селке Адык Черноземель-
ского района, в СПК ПЗ 
«Первомайский», который 
возглавляет Герой Калмы-
кии, кандидат сельскохо-
зяйственных наук, депутат 
парламента РК Валерий 
Болдырев. Николай Нуров 
ознакомился с опытом ра-
боты сельхозпредприятия, 
планами его руководства, 
в том числе в социальной 
сфере, объектами благоу-
стройства села.

Во встречах в Лагани 
принимал участие пер-
вый секретарь Комитета 
Лаганского местного от-
деления КПРФ Вячеслав 
Манджиев.

Пресс-служба
 КРО КПРФ 

личился за этот период на 
956.5млн. руб и составил 
на 1 января 2024 г. 8млрд 
730,2 млн. руб.

Герой Калмыкии вы-
разил тревогу по поводу 

струкции и капитального 
ремонта объектов, реа-
лизуемых в рамках меро-
приятий Индивидуальной 
программы социально-
экономического развития 
Республики Калмыкия, 
национальных и регио-
нальных проектов.

Жители Сарпинского 
района обратились к депу-
тату с наказами, с прось-
бами о помощи в решении 
наболевших проблем. В 
их числе – строительство 
дорог к ряду населенных 
пунктов, разводящих 
водопроводных сетей в 
районном центре, обе-
спечение доступа к пруду 
Ялмата, который передан 
в аренду частному лицу… 
Избиратели, кроме того, 
высказали пожелание не 
проводить на территории 
Калмыкии авторалли с 
участием большегрузных 
автомобилей, которые 
разрушают пастбищный 
покров, способствуют 
увеличению площади 
пустыни. Высказанные 
просьбы доведены до све-
дения исполнительных 
органов власти района и 
республики.

Пресс-служба
 КРО КПРФ

того, что из-за ненадле-
жащего контроля со сто-
роны уполномоченных 
органов не соблюдают-
ся установленные сроки 
строительства, рекон-
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Людмила
 НАМРУЕВА, 

кандидат 
социологических 

наук

о начала форума 
делегаты и гости 
возложили цве-
ты к памятнику 
В.И. Ленину. 

В работе форума уче-
ных приняли участие заме-
стители Председателя ЦК 
КПРФ В.И. Кашин, Д.Г. 
Новиков, члены Президиу-
ма, секретари ЦК КПРФ, 
руководители обществен-
ных организаций из числа 
сторонников партии. 

С приветственным сло-
вом по поручению лидера 
народно-патриотических 
сил России Г.А. Зюгано-
ва выступил В.И. Кашин. 
Владимир Иванович рас-
сказал, что в России дей-

ствуют 65 региональных 
отделений РУСО, общее 
количество ученых со-
циалистической ориента-
ции – около 6000 человек. 
Выступающий призвал 
опереться на уникальный 
опыт СССР, социалисти-
ческого Китая и современ-
ных народных предприя-
тий, развивающихся при 
поддержке КПРФ.

На Съезд было избрано 
99 делегатов от 86 регио-
нов России. В работе фо-
рума я участвовала по на-
правлению КРО КПРФ. 

В десятый раз предста-
вители разных научных 
отраслей собрались, чтобы 
подвести итоги деятель-
ности РУСО за последние 
пять лет и коллективно вы-
работать ответы на непро-
стые вопросы современ-
ности. В постановлении Х 
съезда говорится, что само 
возникновение 30 лет на-
зад объединения ученых, 
отстаивающих социали-
стический выбор развития 
России и всего человече-
ства, марксистские методы 
научного поиска, было ве-
лением времени.

На съезде выступили 
депутаты Госдумы, входя-
щие во фракцию КПРФ; 
доктора наук, представля-
ющие Центральный совет 
РУСО, региональные отде-
ления этой общественной 
организации. Они отмеча-
ли необходимость творче-
ского развития марксизма-
ленинизма, убеждения 
широких масс людей в 
плодотворности идей со-

циализма, осмысления 
истории советской эпохи 
во всем ее многообразии 
и драматизме. Нынешняя 
действительность (высо-
кий уровень безработицы, 
обнищание населения, ис-
чезновение огромного чис-
ла сельских населенных 
пунктов и многое другое) 
подтверждает справед-
ливость выводов учёных, 
стоящих на марксистских 
позициях.

На съезде выступила 
Людмила Балаклеец, пер-
вый секретарь Городо-
виковского местного от-
деления КПРФ. Она под-
няла такую проблему, что 
«важно определить, куда 
коммунисты зовут народ, в 
какой социализм». Людми-
ла Ивановна сказала, что 
без знаний нет убеждений, 
за которыми следуют дей-
ствия. Обращаясь к делега-
там съезда, Л. И. Балакле-
ец отметила: «Мы с вами 
движемся к одной цели, 
социализму. Нас надо во-
оружить современной тео-
рией, которая объективно 
анализировала процессы и 
явления, происходящие в 
XXI веке». Людмила Ива-
новна вошла в Централь-
ный совет РУСО.

Делегаты съезда полу-
чили новые книги, подго-
товленные РУСО в 2022-
2023 годах, которые я с 
большим интересом, с ка-
рандашом в руках изучаю: 
Правовая система России: 
из прошлого в настоя-
щее и будущее (духовно-
нравственные смыслы); 

Роль и место ядерного ору-
жия в современном мире; 
Достижения СССР в осво-
ении космоса; Проявление 
признаков социализма в 
глобальных миропроцес-
сах; Социализм – творче-
ская сила истории; Призна-
ки в глобальных миропро-
цессах. Уверена, что они 
помогут мне разобраться 
в сложных процессах со-
временного российского 
общества, убедительно вы-
ступать во время встреч с 
избирателями.

Фрагмент из статьи В. Я. 
Гросула в книге "Союз не-
рушимый: между двух гео-
политических катастроф" 
процитирую: "Недавно 
умерший неомарксист И. 
Валлерстайн, бывший со-
ветником у Д. Кеннеди, 
предрек восхождение звез-
ды В. И. Ленина к 2050 г. 
Она взойдёт значительно 
раньше. Кажется, она уже 
всходит".

Во время конгресса по-
знакомилась и общалась с 
участниками. Женщина, 
доктор философских наук, 
уйдя из вуза, возглавила 
партийную организацию 
одного курортного горо-
да Краснодарского края. 
После преподавательской 
деятельности ей очень 
нравится живая работа с 
людьми, с их проблемами, 
инициативами. За год, что 

она работает в местном 
отделении КПРФ, ее ор-
ганизация увеличилась с 
19 до 79 человек. И таких, 
как моя новая знакомая, 
убежденных марксистов, с 
активной жизненной пози-
цией среди делегатов съез-
да было очень много.

Организаторы Х съезда 
общественной организа-
ции «Российские ученые 
социалистической ориен-
тации» предложили экс-
курсии по Ленинским ме-
стам, усадьбе, где вождь 
мирового пролетариата 
провел последние годы 
жизни. Усадьбой, осна-
щенной по дореволюцион-
ным меркам современной 
инфраструктурой и техни-
кой (водопровод, отопле-
ние, телефония), владела 
супруга Саввы Морозова. 
Именно этим усадьба при-
влекла соратников вождя, 
который, находясь на отды-
хе, на лечении хотел быть в 
курсе событий в стране. 

Со школьной скамьи мы 
изучали жизнь и деятель-
ность величайшего чело-
века в мире, но многое мы 
так и не познали. Мне как 
социологу было интерес-
но узнать, что, готовя свои 
статьи, Владимир Ильич 
анализировал статисти-
ческую документацию 
на 9 языках, которыми он 
свободно владел. Читая 

литературу, он ставил кон-
кретную задачу, как это по-
может его революционной 
борьбе. Освоив методику 
скорочтения, Ленин читал 
до 500 страниц в день. 

Ознакомившись с пред-
метами быта семьи, мож-
но сказать, что Ульяновы 
жили скромно, даже аске-
тично, довольствуясь не-
обходимым.

Давно не испытывала 
такие чувства при посеще-
нии музея: приподнятости, 
душевного трепета к тому, 
что видела, слышала. Ведь 
Ленин был и остается для 
нас, рожденных в совет-
скую эпоху, величайшей 
личностью, примером слу-
жения высоким целям. Вся 
его жизнь была посвящена 
революции, строительству 
социалистического обще-
ства.

По итогам работы съез-
да были избраны руково-
дящие органы РУСО. При-
няты документы: поста-
новление «Об отчете Цен-
трального Совета РУСО 
о работе с апреля 2019 по 
март 2024 гг.», заявление 
X Съезда «Обновленный 
социализм - путь к спасе-
нию России!», Обращение 
к Президенту Российской 
Федерации В.В. Путину 
«России брошен вызов! Ко-
лебания и промедление –
неуместны!».

Съезд РУСО

30 марта в Подмосковье, в Горках 
Ленинских, состоялся X Съезд Обще-
российской общественной органи-
зации «Российские ученые социа-

листической ориентации» (РУСО). В 
тот же день состоялся пленум цен-

трального совета РУСО. 

 Музей-усадьба Горки

13 апреля в 
конференц-зале 
офиса КРО КПРФ 

состоялся 4 (апрель-
ский) пленум Коми-
тета Элистинского 

местного отделения 
партии. 

В повестку дня пленума, 
проходившего под пред-
седательством первого 
секретаря Элистинского 

горкома КПРФ Сергея Цымба-
лова, был включен один вопрос: 
о созыве отчетно-выборной кон-
ференции Элистинского местно-
го отделения КПРФ. 

Как отметил в своем высту-
плении Сергей Александрович, 
11 ноября 2023 года IХ (ноябрь-

ский) пленум Комитета КРО 
КПРФ принял решение «О про-
ведении отчетно-выборной кам-
пании в первичных, местных и 
республиканском отделениях 
КРО ПП КПРФ». Согласно дан-
ному постановлению горкому 
необходимо принять решение 
о созыве до 1 июня 2024 года 
отчетно-выборной конференции 
Элистинского местного отделе-
ния партии. 

В результате обсуждения во-
проса пленум Комитета Эли-

стинского местного отделения 
КПРФ постановил:

1. Созвать отчетно-выборную 
конференцию Элистинского 
местного отделения КПРФ 25 
мая 2024 года в 10.00. 

2. Внести в повестку дня 
отчетно-выборной конференции 
следующие вопросы:

- отчёт Комитета Элистинско-
го местного отделения КПРФ за 
период работы с июля 2022 года 
по май 2024 года;

- отчёт Контрольно-

ревизионной комиссии Эли-
стинского местного отделения 
КПРФ за период работы с июля 
2022 года по май 2024 года;

- выборы Комитета Эли-
стинского местного отделения 
КПРФ;

- выборы кандидатов в члены 
Комитета Элистинского местно-
го отделения КПРФ;

- выборы Контрольно-
ревизионной комиссии Эли-
стинского местного отделения 
КПРФ;

- выборы делегатов на XXIII 
отчетно-выборную конферен-
цию Калмыцкого республикан-
ского отделения КПРФ. 

3. Утвердить следующую нор-
му представительства на отчетно-
выборную конференцию Элистин-
ского местного отделения КПРФ: 
1 делегат от каждого первичного 
отделения членов КПРФ по со-
стоянию на 1 января 2024 года.

4. Выборы делегатов конфе-
ренции Элистинского местного 
отделения КПРФ проводятся на 
общих собраниях первичных 
партийных отделений согласно 
пункту 4.4 Устава КПРФ.

Пленумы с аналогичной по-
весткой дня проводятся и в дру-
гих местных отделениях партии 
республики.

Пресс-служба 
КРО КПРФ

Пленум горкома партии

ÏÓÒÜ ÐÎÑÑÈÈ – ÎÁÍÎÂËÅÍÍÛÉ 
ÑÎÖÈÀËÈÇÌ!

ÎÏÐÅÄÅËÈËÈÑÜ 
Ñ ÄÀÒÎÉ ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈÈ

с
1

Д

Людмила

с
о
к
ц
ц
В
о
о
ч
н
т
п

9
н
р
п

в
о
п

у
н
с

..



7№ 4 (357), 25 апреля 2024 годаÊÎÌÌÓÍÈÑÒ ÊÀËÌÛÊÈÈ

К участникам форума 
обратился Предсе-
датель КПРФ, руко-
водитель фракции 
КПРФ в ГосДуме 

Г.А. Зюганов:
- Уважаемые товарищи, 

мои друзья!
Мы проводим это меро-

приятие в исключительно 
ответственное время, ког-
да не только перед нашей 
страной, но и перед всем 
человечеством стал вопрос 
ребром: или социализм, со-
циализация жизни на осно-
ве труда, дружбы и справед-
ливости, или война и фа-
шизм. Сегодня мы должны 
осознать: или соединим все 
силы и одолеем это зло, или 
нас ждут большие беды.

Мы с вами прошли через 
большие выборы. Некото-
рые козыряют процентами. 
А я предлагаю посмотреть 
на это совершенно други-
ми глазами. На Съезде мы 
с вами приняли программу 
«В великой стране народ 
вправе жить достойно». И 
эта программа неизбежно 
будет реализовываться и 
осуществляться.

Если вы внимательно 
посмотрите и Послание 
Президента Путина, и от-
чет премьера Мишустина, 
то они полностью социа-
лизированы. Вопрос за-
ключается в другом. Чтобы 
реализовать эту программу, 
нужен качественно иной 
социально-экономический 
и финансовый курс. Иной 
бюджет. Иная система об-
разования и подготовки 
кадров.

Я хочу особо отметить, 
что сейчас перед нами сто-
ят четыре очень острые 
проблемы. Первая – это 
проблема личной безопас-
ности. Но ее может гаран-
тировать только сильное, 
справедливое государство, 
где власть принадлежит на-
роду, где Советы контроли-
руют эту власть, где народ 
контролирует ход выборов.

Вторая проблема – это 
нищета. В богатейшей 
стране мира треть насе-
ления живет на 20 тысяч 
рублей в месяц. Прожиточ-
ный минимум никому не 

Общероссийское открытое партийное собрание 

разных регионах, поезд-
ки по стране оперативно 
освещались на сайте КРО 
КПРФ и в материалах 
пресс-службы в различных 
соцсетях Интернета.

В ходе предвыборной 
кампании было проведено 
более 50 встреч доверен-
ных лиц, представителей 
партии с избирателями 
республики. Делегация 
Калмыцкого республи-
канского комитета партии 
приняла активное участие 
во встрече с кандидатом в 
Президенты Харитоновым 
Николаем Михайловичем в 
городе-герое Волгограде.

По итогам выборов Кал-
мыкия стала лидером на 
Юге России по количеству 
голосов в процентном отно-
шении, отданных за канди-
дата от КПРФ. В целом по 
стране этот показатель вто-
рой после Орловской обла-
сти. За Харитонова Николая 
Михайловича в Республике 
Калмыкия проголосовали 
7,7 процентов избирателей.

Полученный результат 
мы рассматриваем как хо-
роший задел для подготов-
ки к следующим, имеющим 
большое значение для на-
шего степного края выбо-
рам. В 2024 году нам пред-
стоят две избирательные 
кампании - выборы Главы 
Республики Калмыкия и 
депутатов Элистинского 
городского Собрания.

Задачи, которые стоят 
перед нашей партийной 
организацией на предстоя-
щих выборах, сложные, но 
решаемые. Финансовые, 
социально-экономические 
проблемы региона, кото-
рые характеризуются ра-
стущим госдолгом, низки-
ми доходами населения, 
критическим состоянием 
водоснабжения, коммуни-
каций ЖКХ, кадрового обе-
спечения практически всех 
отраслей требуют от нас 
предельной мобилизации 
сил в целях изменения си-
туации, в том числе путем 
активного участия в выбо-
рах, завоевания лидерских 
позиций на политическом 
поле республики.

Пути решения остроак-
туальных проблем жителей 
Калмыкии лягут в основу 
нашей предвыборной про-
граммы на предстоящих 
сентябрьских выборах.

В завершение своего 
выступления хотелось бы 
поблагодарить лично Г.А. 
Зюганова, фракцию КПРФ 
в Государственной Думе за 
помощь и поддержку в ре-
шении вопросов, которые 
необходимо поднимать на 
федеральном уровне. Отме-
чу, что во многом благодаря 
Кашину Владимиру Ивано-
вичу, председателю Коми-
тета Госдумы по аграрным 
вопросам, поручению, ко-
торое дал во время видео-
конференции в январе 2022 
года Геннадий Андреевич, 
наконец-то правительством 
Российской Федерации во 

второй половине 2024 года 
будет создана Националь-
ная программа действий по 
борьбе с опустыниванием 
для 14 российских регио-
нов, в том числе и Калмы-
кии. А на пятой сессии 
Народного Хурала по ини-
циативе КРО КПРФ был 
принят республиканский 
закон о государственном 
регулировании обеспече-
ния плодородия земель 
сельскохозяйственного на-
значения, направленный на 
борьбу с опустыниванием и 
деградацией почв в респу-
блике. Закон резонансный, 
он имеет большое значение 
для развития основной от-
расли Республики Калмы-
кия – сельского хозяйства. 

Уважаемые товарищи! 
Задачи, поставленные се-
годня перед республикан-
ской партийной организаци-
ей, решаемы, и партийный 
актив, коммунисты, наши 
сторонники сделают все для 
достижения намеченных 
целей. Всем добра, уважае-
мые коллеги, оптимизма, 
успехов и новых побед!

***
Комментируя высту-

пление первого секретаря 
Комитета КРО КПРФ, Ген-
надий Зюганов отметил: в 
продвижении программы 
по борьбе с опустынива-
нием Калмыкии «макси-
мально помогут соседи: и 
Ростовская область, и Став-
рополье, и Краснодарский 
край, и Дагестан». 

- Но хочу еще раз вас 
порадовать, - продолжил 
Геннадий Андреевич.- Ту 
программу, которую вы 
готовили с Кашиным, ко-
торая одобрена Госсоветом 
и Комитетом ГД, Николай 
Михайлович Харитонов 
вручил на личной встре-
че Президенту. Потом я ее 
подробно охарактеризо-
вал - каждый пункт - не-
посредственно на встрече 
с кабинетом министров, с 
Мишустиным. Она у нас 
на столе, является приори-
тетной. Ваша республика 
это заработала, и мы будем 
все делать для того, чтобы 
ее продвигать вперед. Вам 
благодарность и новых 
успехов!

***
Итоги партийного фо-

рума подвел Г.А. Зюганов. 
Геннадий Андреевич ука-
зал на наличие у Компар-
тии уникального опыта, 
накопленного за 30 лет, 
четко сформулированной 
программы развития, реа-
лизации которой она будут 
настойчиво добиваться. 
Он отметил, что команда 
КПРФ ведет борьбу за мир, 
независимость, подлинный 
суверенитет и самодоста-
точность России. 

«К новым победам! Со-
циализм победит!», - так 
завершил свое высту-
пление Председатель ЦК 
КПРФ.

Анна ДМИТРИЕВА

гарантирует даже простого 
выживания. 

Только наша страна про-
должает вымирать ударны-
ми темпами. Мы за про-
шлый год потеряли 500 
тысяч человек. На просто-
рах нашей страны не мо-
жет быть менее 200 – 250 
миллионов человек. В про-
тивном случае мы не спра-
вимся ни с обустройством 
этой территории, ни с ее 
защитой.

Червь коррупции пора-
зил весь государственный 
организм. К этому присое-
динилась и неконтролируе-
мая миграция. 

Мы видим выход по 
следующим направлениям. 
Они сформулированы в на-
шей программе. Николай 
Михайлович Харитонов 
прекрасно их изложил на 
113 встречах, которые они 
провели вместе с Юрием 
Вячеславовичем Афони-
ным.

Первое. Без смены курса 
не будет победы. Не может 
быть победы, если у вас 
темпы роста десять лет 
подряд составляли около 
1%. Хотя весь мир разви-
вался темпами более 3%. 
Впервые в прошлом году 
мы вышли на темпы 3,6%. 
Но, как только вышли, Цен-
тробанк поднял ключевую 
ставку до 16%, монетиза-
ция составила лишь 53%, 
рубль подешевел на 80%, 
обесценившись в три раза 
за последние десять лет. 
Поэтому нам придется вы-
ходить на новые темпы. И 
они заложены в нашей про-
грамме развития, програм-
ме Победы. 

Второе – это управление. 
Раздвоение власти не реша-
ет ни одной проблемы и 
всегда ведет к поражению. 
Так что нам надо наводить 
порядок с управлением.

Третье. Без обуздания 
олигархии и банкиров не 
будет никаких инвестиций. 
180 триллионов скопили в 
банках. За два года войны 
триста с лишним миллиар-
дов долларов утащили за 
кордон.Так почему же нет 
валютного регулирования? 
Почему не остановят от-
ток капиталов? Почему они 

Участники Общероссийского Участники Общероссийского 
открытого партийного собранияоткрытого партийного собрания

разных регионах, поезд-
ки по стране оперативно 
освещались на сайте КРО 
КПРФ и в материалах

второй половине 2024 года 
будет создана Националь-
ная программа действий по 
борьбе с опустыниванием
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торгуют через линию фрон-
та? Почему не вкладывают 
в свое производство? 

 Четвертое – это демо-
графия. Без многодетной 
семьи мы будем вымирать. 
Ну, кто вам будет рожать в 
клетушках? А чтобы такую 
клетушку получить, надо 
залезть в кредиты и выпла-
чивать их десять лет.

Есть еще одна тема, без 
которой проблем не решить. 
Это пятая проблема, но она, 
может быть, и первая: без 
науки и качественного об-
разования нет никаких пер-
спектив ни у одной страны. 
Наш законопроект подгото-
вили Алферов, Мельников, 
Кашин, Афонин, Новиков, 
Останина, Смолин. Все 
лежит на столе у властьи-
мущих, но никак не двига-
ется. Образование - вопрос 
самый принципиальный 
для любой нации. 

Без регулирования ми-
грации не будет стабиль-
ности в стране. Поэтому 
мы обязаны срочно при-
нять меры. У нас жулье 
нанимает рабов для рабо-
ты в нелюдских условиях. 
Потом удивляются, почему 
преступность растет. Этот 
вопрос на сегодня стоит ис-
ключительно остро, и мы 
должны помочь стране его 
решить. 

У Компартии хорошие 
перспективы. Сейчас перед 
страной стоят два выбора: 
или социализм, или война 
и фашизм. Я считаю, нор-
мальным людям не нужны 
ни война, ни фашизм. Со-
циализм обязательно по-
бедит! Так что двигаемся 
уверенно вперед. 

***
Перед участниками 

общепартийного собрания 
выступил кандидат в Пре-
зиденты РФ от Компартии 
Н.М. Харитонов, который 
подвел итоги прошедшей 
выборной кампании. Вы-
ступающий особо подчер-
кнул значение пропаганды 
программы партии, ряд 
положений которой взял на 
вооружение действующий 
президент. «Своим резуль-
татом мы должны гордить-
ся», - заключил Николай 
Михайлович. 

Н.М. Харитонов выска-
зал мнение, что прошедшие 
выборы продемонстрирова-
ли значение КПРФ как ве-
дущей политической силы 
в стране. Он призвал про-
должать активную работу, 
готовиться к новым вы-
борным кампаниям. «Наша 
программа сегодня востре-
бована», - подчеркнул Ни-
колай Михайлович.

***
В рамках общероссий-

ского открытого партий-
ного собрания выступили 
представители региональ-
ных отделений КПРФ, в их 
числе – первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ Ни-
колай Нуров: 

Уважаемый Геннадий 
Андреевич! Уважаемые 
участники общероссийско-
го партийного собрания! 

В ходе подготовки к 
выборам Президента Рос-
сийской Федерации ком-
мунистами Калмыкии и их 
сторонниками была про-
ведена широкая агитаци-
онная работа, включающая 
встречи с населением, рас-
пространение агитацион-
ной продукции, участие 
в теледебатах, выступле-
ния представителей КРО 
КПРФ на республиканских 
общественно-значимых 
массовых мероприятиях.

С начала выдвижения 
Николая Михайловича 
Харитонова кандидатом 
на должность Президен-
та Российской Федерации 
было распространено аги-
тационной продукции на 
территории Калмыкии: бо-
лее 200 тысяч экземпляров 
спецвыпуска газеты «Прав-
да», газеты «Коммунист 
Калмыкии», буклетов «За 
Харитонова!».

С учетом численности 
избирателей региона, – а это 
216 тысяч человек, - охват 
агитационными материа-
лами получился довольно-
таки плотным.

В столице Калмыкии, в 
городах Лагань и Городови-
ковск, в районах республики 
была размещена наружная 
агитационная продукция в 
виде баннеров. В полной 
мере нами было исполь-
зовано предоставленное 
бесплатное эфирное время 
в трёх региональных теле-
компаниях и двух радио-
компаниях. Вниманию зри-
телей и слушателей было 
представлено 148 выпусков 
видеороликов на телевиде-
нии, 110 выпусков аудиоро-
ликов на радио. Кроме того, 
доверенное лицо кандидата 
Харитонова Людмила На-
мруева приняла участие в 
25 выпусках теледебатов и 
17 выпусках на радио.

Вся агитационно-про-
пагандистская работа из-
бирательного штаба Ком-
партии, кандидата в Пре-
зиденты Российской Феде-
рации Харитонова Николая 
Михайловича, включая его
инициативы, отчеты со 
встреч с избирателями в 

6 апреля партактив КРО КПРФ во главе с первым секре-
тарем рескома партии Николаем Нуровым принял уча-
стие в Общероссийском открытом партийном собрании, 

проходившем в режиме видеоконференции.
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Перед началом Собра-
ния глава коммуни-
стов Калмыкии Ни-
колай Нуров вручил 

партбилеты вступившим в 
ряды КПРФ Любови Кикее-
вой и Цаган Лиджиевой.

Состоялось, кроме 
того, чествование ветера-
нов партии и труда. Иван 
Джаднаев, отметивший 

90-летний юбилей, на-
гражден памятной меда-
лью КПРФ «60 лет кос-
монавтике». Еще одного 
ветерана-юбиляра, Бориса 
Базуева, представители 
рескома партии поздрави-
ли накануне в домашней 
обстановке. 

Пресс-служба 
КРО КПРФ

Партийная жизнь

Первый секретарь рескома партии Николай Нуров вручает партбилет Цаган Лиджиевой

Открыл и вел презен-
тацию заместитель 
Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Нови-

ков. «Политикам, ученым 
экспертам и общественным 
деятелям со всего мира Г.А. 
Зюганов известен и интере-
сен и как лидер российских 
коммунистов, и как глубо-
кий, вдумчивый ученый. 
Его взгляд на любые про-
блемы – это взгляд созида-
теля. Его размышления и 
теоретические разработки 
идут от практики, от нужд 
человека, от потребности 
Родины. Для Геннадия 
Андреевича всегда важно 
было служить своей стране 
и тем людям, для кого идея 
служения Родине также 
является главной. А такие 
люди, я считаю, в нашей 
стране составляют абсо-
лютное большинство», - от-
метил Д.Г. Новиков.

Затем слово для высту-
пления было предоставле-
но главному герою книги, 
Председателю ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганову.

- Вы можете понять мое 
волнение, - сказал Генна-
дий Андреевич, - потому 
что во многом это итоговая 
работа. Я начинал сельским 
учителем в 17 лет, окончив 
школу с медалью. После 
этого учился на физмате 
и преподавал матанализ и 
философию. Затем служил 
три года в военной разведке 
в Группе советских войск 
в Германии, где закончил 
военную школу и получил 
звание лейтенанта. После 
этого мне пришлось еще 
трижды учиться в универ-
ситете, в академии и в аспи-
рантуре, защищать доктор-
скую в МГУ. Я ее защищал 
пять часов, и в зале было не 
двадцать человек, а пятьсот. 

И имелось прямое поруче-
ние любой ценой завалить 
мою защиту, потому что она 
была посвящена социально-
политическому механизму 
изменения жизни России и 
ее тысячелетней истории. 
Но, тем не менее, даже мои 
оппоненты при тайном 
голосовании проголосова-
ли «за». 19 голосов в мою 
пользу. Завалить меня не 

удалось. Прислали туда две 
телекамеры, снимали пять 
часов. Но журналистка, ко-
торая должна была разма-
зать мою работу, за десять 
минут до передачи сказала: 
«Поздравляю! Не за что ру-
гать. Это достойная и гра-
мотная работа».

«Для меня было принци-
пиально важно, - продол-
жил Геннадий Андреевич, -
что в издательстве «Мо-
лодая гвардия», в серии, 
которую я очень уважаю, 
вышла работа, которая со-

ответствовала моим взгля-
дам, моей жизни и судьбе 
любимой страны. В этой 
книге упоминается мини-
мум тысяча имен и отра-
жены ключевые события, в 
которых я участвовал».

Геннадий Зюганов осо-
бо поблагодарил Анатолия 
Житнухина, который вы-
полнил огромную работу, 
сотрудников издательства.

* * *
Автор книги «Геннадий 

Зюганов. Биография про-
должается» А.П. Житну-
хин рассказал, что стремил-
ся показать судьбу героя, 
его портрет не просто на 
фоне исторических собы-
тий. «Портрет на фоне» -
это понятие совершенно не 
подходит к Г.А. Зюганову. 
Конечно, обстоятельства 
формируют личность, од-
нако Геннадий Андреевич -
не только современник со-
бытий эпохи, он - активный 

участник этих событий. Он 
повлиял на многие истори-
ческие процессы, благода-
ря чему в 90-е годы Россию 
удалось оттолкнуть от края 
пропасти, уберечь от пол-
ного разграбления и граж-
данской войны», - подчер-
кнул А.П. Житнухин.

«Многих удивляет, - от-
метил выступающий, - по-
литическое долголетие Зю-

ганова при тех испытаниях, 
которые он выдержал на 
протяжении 30 с лишним 
лет. Чтобы спасти партию 
после событий 1991 и 1996 
годов, надо было иметь уди-
вительную моральную силу. 
И только Г.А. Зюганов мог 
спасти партию, вселяющую 
в сердца людей надежды в 
самые светлые идеалы. При 
этом на каждом новом этапе 
КПРФ под его руководством 
разрабатывала обновлён-
ную программу действий, 
в которой просматривается 

возрождение в стране обще-
ства социальной справедли-
вости - социализма».

«Убежденность, что дру-
гого пути у России нет, ге-
рой моей книги пронёс че-
рез годы испытаний. В этом 
и состоит главная истори-
ческая заслуга Геннадия 
Андреевича», - подчеркнул 
А.П. Житнухин.

* * *
В ходе презентации вы-

ступил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин. «Мы благо-
дарны Анатолию Петрови-
чу Житнухину за то, что у 
нас есть эта книга. Потому 
что ее третье издание пока-
зывает не просто большой 
жизненный путь политика 
мирового уровня Геннадия 
Андреевича Зюганова. На 
самом деле, это большой 
путь страны. Большой 
путь созидания Советского 
времени. Это путь борьбы 
за сохранение Великого 
Советского Союза. И, на 
самом деле, путь борьбы 
Геннадия Андреевича Зю-
ганова, его соратников, 
Коммунистической партии 
за сохранение и развитие 
нашей страны», - сказал 
Юрий Вячеславович.

Первый зампред ЦК 
КПРФ подчеркнул, что Г.А. 
Зюганов всегда проявлял 
волю, твердость, характер в 
борьбе за интересы страны 
и людей. «Всем, особенно 
новому поколению, реко-
мендую ознакомиться с этой 
работой. Она сейчас очень 
полезна и актуальна», -
подчеркнул Ю.В. Афонин.

По сообщениям 
КПРФ.ру

П * * *
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Хроника

16 апреля в Москве прошла пре-
зентация книги Анатолия Житнухи-
на «Геннадий Зюганов» из серии 

«Жизнь замечательных людей. 
Биография продолжается», выпу-
скаемой издательством «Молодая 

гвардия». Мероприятие проходило в 
Центральном Доме литераторов.

Первый секретарь рескома партии Николай Нуров вручает партбилет Цаган Лиджиевой

ÏÐÅÇÅÍÒÀÖÈß ÊÍÈÃÈ 
«ÃÅÍÍÀÄÈÉ ÇÞÃÀÍÎÂ» 

Выступавшие на Общероссийском 
открытом партийном собрании руко-
водители Компартии – мероприятие в 

режиме ВКС состоялось 6 апреля -
 отмечали важность задачи

по укреплению партийных рядов. 
Именно этим руководствуются

 и в рескоме КРО КПРФ. 

Выступавшие на Общероссийском 
открытом партийном собрании руко-
водители Компартии – мероприятие в
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16 апреля в Москве прошла пре-


